



Le Conseil Economique et
Social Libanais

A l'occasion de la Rencontre avec M. Henri MALOSSE
Président du Comité Economique & Social Européen

Autour du Rôle des Conseils économiques et sociaux dans la coopération et le développement en Méditerranée

Allocution

Roger Nasnas

Président du Conseil économique et social libanais

Conseil économique et social

Mardi 16 juin 2015

Son Excellence Monsieur le député Yassine Jaber, représentant Son Excellence Monsieur Nabih Berri, Président du Parlement libanais,

Son Excellence Monsieur le ministre de l'Economie et du Commerce Dr. Alain Hakim, représentant Son Excellence Monsieur Tammam Salam, Président du Conseil des ministres,

Excellences,

Messieurs les représentants des services et appareils militaires et de sécurité,

Messieurs les présidents et membres des organismes économiques, fédérations, syndicats, associations et société civile

Chers invités,

Permettez-moi d'abord d'adresser des remerciements tout particuliers à leurs Excellences Messieurs Nabih Berri et Tammam Salam, pour l'intérêt qu'ils ont bien voulu manifester à cette rencontre organisée au Conseil économique et social, et d'exprimer ma gratitude à vos Excellences pour votre présence parmi nous aujourd'hui,

Tous mes remerciements également à vous tous messieurs les présidents et membres des divers organismes, de la société civile et des médias, ainsi qu'à mes chers collègues, membres de l'assemblée générale constitutive du Conseil et le Directeur général,

Je vous remercie donc et vous souhaite la bienvenue au siège du Conseil qui a l'honneur d'accueillir aujourd'hui un grand ami du Liban, Monsieur Henri Malosse.

Mon cher Henri,

Voilà un pays qui défie les dangers et brave les obstacles pour construire et servir pour son propre bien et celui de l'humanité,

Voilà une terre dont les fils ont rayonné aux quatre coins du monde, s'illustrant dans divers domaines allant de la science à l'art et à la culture, en passant par les finances et les affaires, et parvenant aux plus hauts postes de responsabilité et de leadership,

Bienvenue à vous dans ce pays que vous avez aimé

Chers Messieurs,

Henri Malosse, trentième président du Conseil économique et social européen qui compte 353 membres, dispense ses conseils à la Commission européenne

et au Parlement européen pour ce qui est des questions économiques et sociales.

Ses recherches et ses rapports témoignent d'une rigueur méthodologique tant sur le plan scientifique que sur le plan pratique.

Il a organisé divers ateliers, rencontres et conférences qui ont aidé à dynamiser les rapports Nord-Sud.

Il a contribué à soutenir les PME, et a œuvré à l'intensification de la coopération entre les institutions européennes et la société civile.

Il a œuvré également aux sommets euro-méditerranéens auxquels nous avons participé, sous l'instigation de leurs Excellences Messieurs les Présidents de la République, du Parlement et du Conseil des ministres, et ce, dans le souci de ne pas laisser vacant le siège du Liban en cette période de profonds changements et de grands défis, et dans le but de contribuer à promouvoir la culture du dialogue et renforcer le rôle des sociétés civiles dans les politiques économiques et sociales.

Cette contribution se fonde sur plusieurs acquis :

- Le Liban est un pays démocratique ancien dans la région,
- Le Liban est le premier pays d'Orient à avoir établi un conseil « économique et social »

- Le Liban est le premier pays à avoir signé un protocole de coopération avec le Conseil d'Europe,
- Le Liban est à la pointe des efforts déployés afin de généraliser la constitution de ces Conseils dans les pays arabes. Nous avons constitués sous l'égide de l'organisation arabe du travail la ligue des conseils économiques et sociaux arabes . Nous nous proposons de réaffirmer les liens de la ligue avec le conseil économique et social européen dans le but de développer les relations entre les deux parties.
- Le Liban est à l'avant-garde de ceux qui joignent leur voix à celle du Président Malosse pour réclamer la création du Conseil économique et social pour le bassin méditerranéen, dans le but d'encourager la coopération entre le Conseil d'Europe et l'Union pour la Méditerranée autour de dossiers économiques et sociaux primordiaux, dont les PME, l'énergie alternative, la sécurité alimentaire, la formation professionnelle, les mouvements de déplacés et de réfugiés, l'environnement et le climat, la violence et le terrorisme.

Nous avons réclamé, dans le cadre des pourparlers euro-méditerranéens, que le Liban accueille le siège du partenariat méditerranéen pour ce qui est des PME et de la formation professionnelle.

Cela nécessite un travail sérieux en vue de la création d'emplois dans la région et en Europe afin de lutter contre le chômage et de renforcer les bases de la

paix sociale. Il suppose également un échange d'expertises et d'études afin de mettre un frein aux flux migratoires entre le Nord et le Sud.

Excellences,

Messieurs,

J'aimerais, au nom du Conseil économique et social, adresser de chaleureux remerciements à Mr. Malosse pour son soutien indéfectible au Liban.

En effet, il a appelé, à l'occasion de toutes les conférences, à préserver les institutions et sauvegarder la stabilité du Liban, et a prôné la complémentarité entre les secteurs public et privé.

Il a par ailleurs soutenu notre Conseil économique et social,

Et a exhorté les pays donateurs à aider le Liban à porter le lourd fardeau découlant de la présence de centaines de milliers de réfugiés syriens, poussé en cela par son attachement à notre pays, et ayant à cœur le problème des exodes et des déplacements de populations. C'est sous son impulsion que le sommet des Conseils euro-méditerranéens qui s'est tenu en novembre 2014 à Chypre a appelé les autorités politiques et la communauté internationale à intensifier leur soutien politique, financier et logistique à la Jordanie et au Liban, face aux flux de réfugiés syriens dont le nombre a dépassé les 30% de leurs populations, et

qui constituent certainement une charge dépassant leurs capacités économiques et sociales à faire face à cette situation humaine, sociale et économique.

Cher Ami,

Votre visite au Liban aujourd'hui, et notamment dans les circonstances actuelles, témoigne de votre foi dans notre pays. Le Liban, et plus généralement la région, sont à un carrefour économique et social qui nécessite la mobilisation de tous pour clarifier son rôle économique dans la région à la lumière des développements actuel et futur. Par le passé le Liban était le lien entre l'orient et l'occident notamment dans le domaine financier et économique, nous voulons retrouver ce rôle. Ceci n'incombe pas uniquement aux autorités libanaises concernées seulement mais nécessite une complémentarité entre les organisations de l'état et celle du secteur privé et la société civile afin d'adopter un programme socio-économique qui aiderait à appliquer le projet de développement mis en place par l'Etat à l'échelle nationale. Ce faisant, nous certifions que c'est bien par le développement que se consolide le sentiment d'appartenance au pays,

Tout cela certifie l'importance du rôle du Conseil économique et social qui représente de nos jours un besoin et une nécessité. C'est dans ce cadre que s'inscrit aujourd'hui votre intervention, sous le titre du « rôle des Conseils économiques et sociaux dans la coopération pour le développement dans le bassin méditerranéen »

Nous sommes heureux de vous recevoir.

Je vous laisse la parole.